
 
 

A la comunidad bahiense: 

Desde la Sociedad de Fomento del Barrio Millamapu, en concordancia con un grupo 
importante de vecinos, queremos expresar nuestra posición fundada respecto a la extracción de 
los eucaliptus de la calle 14 de julio.  

Luego de sucesivas reuniones con las autoridades a lo largo de tres años, en las cuales se 
fueron planteado bocetos, condiciones y deseos, se arribó a un acuerdo integral entre partes. 
En el mismo se contempla el retiro de unos veinticinco ejemplares de eucaliptus (en lugar de la 
centena proyectada inicialmente -a lo cual nos opusimos), a fin de generar el espacio necesario 
para la ampliación de la calzada, contemplando no solo una mayor circulación vehicular sino 
también la creación de ciclovías y espacios de estacionamiento acordes al movimiento comercial 
del sector. 

Vemos con mucha sorpresa la reticencia repentina de algunos vecinos y, especialmente, la 
denuncia de la “no comunicación”. Las mencionadas reuniones fueron dadas a publicidad 
oportunamente con asistencia libre para quien quisiera participar y opinar, y en ningún 
momento persona alguna planteó la negativa a la extracción de un número menor de árboles, ni 
se presentaron proyectos alternativos. 

Sin perjuicio de eso, queremos aclarar que nuestro apoyo no solo se basa en las mejoras 
para la seguridad vial que implica la obra -cualquier persona que circule por el sector sabe 
perfectamente lo riesgoso que es llegar y acceder a nuestro barrio, especialmente en bicicleta y 
moto, así como conocerán el estado de la cinta asfáltica. Nuestro apoyo está ligado al 
compromiso municipal de reforestación inmediata que forma parte del proyecto, a 
ejecutarse en dos ámbitos: tanto sobre la misma 14 de julio con más del doble de lo árboles 
que se retiren, como a lo largo y a lo ancho de los barrios linderos (Millamapu y El Nacional).  

Esta última vía de forestación se vehiculizará a través de un censo sobre la vecindad de los 
barrios, que en nuestro caso ya fue realizado. A cada frentista que expresó la voluntad de recibir 
un ejemplar arbóreo, se le entregará uno que se compromete a cuidar correctamente. Cabe aclarar 
que todas las unidades serán provistas por el municipio siguiendo el Plan Director de Arbolado 
vigente. 

De este modo, obtendremos en el sector una reforestación que supera ampliamente el 
cuádruple de los árboles que aceptamos retirar. Asimismo, entendemos que las especies 
seleccionadas por el área técnica de ingeniería forestal, son más aptas para el ejido urbano del 
suroeste bonaerense que los eucaliptus a quitar. 

En síntesis: no es verdad que no se haya comunicado el proyecto, queremos expresar nuestro 
apoyo al mismo en su totalidad, basados en el diálogo previo, así como en tanto asociación vecinal 
velaremos por el cumplimiento efectivo de la palabra empeñada y destacamos -y celebramos- el 
haber llegado a un acuerdo entre vecinos de distintos barrios y los gobiernos municipal y nacional, 
aún en nuestras disidencias.  

Trabajamos por una convivencia democrática, un espacio vivible y una ciudad más y 
mejor forestada. 

Bahía Blanca, 20 de marzo de 2023 


